

開校90周年



学校便り

HP <http://hachioji-school.ed.jp/dai5e/>

令和8年 1月 8日

NO-11

八王子市立第五小学校

校長 西村 実



2026年、丙午(ひのえうま)、
うま年になりました。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



校長 西村 実

今年の十干は丙（ひのえ）。太陽のような明るさ、情熱、決断力を象徴し、物事を大きく広げる性質があるそうです。干支は午（うま）。スピード感や行動力を意味し、躍動的なエネルギーを表すそうです。情熱や勢いが非常に高まる年とされています。新しい挑戦や積極的な行動がよい結果につながるようです。五小っ子には、いろいろなことに挑戦し、自分を高めていってほしいと思います。

1月2日に雪が降り、最低気温も零下を予想する日が続いています。登校時にはとても寒く、防寒着が欠かせません。教室は暖かいので、脱ぎ着しやすい服装選びをお願いします。まだまだ感染症予防のための注意が必要です。学校では、「その場に応じたマスクの着用や咳エチケットの実施」、「換気、密集・密接・密閉（三密）の回避」、「手洗い・手洗いの習慣化」を実施していきます。今年も家庭と学校で児童の健康管理をしっかりと行い、『元気・笑顔』で過ごせるよう御協力をお願いします。



ランランランニング期間も13日（火）までになりました。14日（水）には、ランニング大会があります。子供たちは当日に向けて目標を決めて頑張っています。周回数が多く、迷ってしまう児童が多かった1・2年生のコースを今年度は少し変更しました。距離はあまり変えずに渦巻き状に走るコースにしました。また、南浅川沿いの『浅川ゆったりロード』を走る3年生以上は、全員のタイムを計測することにしました。3・4年生は1400m、5・6年生は3000mを走るので、自己タイムでの伸びを確認できるようにします。各学年男女1～8位の児童を表彰するのは変わりません。これにより多様な目標設定ができるようにしました。お時間がありましたら会場に足を運んでいただき応援をしていただけたら幸いです。

今年もプロのスポーツチームをじかに見学する機会を24日（土）に設けました。Home&Schoolでも御紹介しましたが、エスフォルタアリーナ八王子で八王子ビートレインズのゲームが観戦できます。当日は、第五小学校招待試合（樋田小と合同）として位置付けられ、フォトスポットも用意されるようです。昨年11月には、八王子ビートレインズのチームアドバイザーの石橋さん、選手の工藤さんに五小に来ていただき、6年生が教わりました。



2月には、90周年記念作品展があります。昨年12月に、作品展のテーマ「いろいろとりどりな五小っ子～作品展を自分らしさでいろいろ～」に沿って、縦割り班で『全校アート「いろいろ ひろげよう 五小っ子色」』の作成がありました。1月後半には、会場設営も始まります。全校アートや90周年バースデーケーキも展示予定です。開校90周年記念の共同制作や一人一人の個性あふれる作品の発表をどうぞ楽しみにしていてください。



学年の窓

1年

明けましておめでとうございます。学年の締めくくりの3学期も、御家庭と協力して子供たちの成長を見守っていきたいと思います。よろしくお願ひします。

◎図工の作品作りの材料

(空き箱、カップ麺の容器等)

本日まだお持ちでない方は、明日9日(金)、記名をして持たせてください。

◎3学期のノートについて

国語のノートを使い切ったときは、12マスのノートを各自で購入してください。算数・漢字のノートは、一括購入させていただきます。

2年

明けましておめでとうございます。3学期は、1年間を通して成長したことを振り返りながら過ごしていきます。引き続き学習活動への御理解御協力をお願ひします。

☆1月15日(木)から木曜日は6時間授業になります。下校予定期刻は14:55となります。

☆1月30日(金)10:30~11:30に町探検に行く予定です。付き添いの御協力をいただける方は予定をしておいていただけるとありがたいです。どうぞよろしくお願ひいたします。

3年

3年生も残すところ3学期だけとなりました。1年間のまとめだけではなく、4年生に向けて、少しづつステップアップする大切な時期もあります。一人一人が目標をもち、成長していくよう私たち担任も力いっぱい指導していきたいと思います。

【七輪体験】

1月の下旬に行います。地域の方の協力を得て、炭で火を起こす体験をします。詳細は別途お知らせします。

4年

明けましておめでとうございます。昨年は、たくさんの行事を通して、大きな成長を見てくれた4年生。高学年に向けて、子供たちの更なる成長と共に見守っていけるよう、3学期も御協力のほどよろしくお願ひいたします。

9日(金)に学年で席書会(書写)を体育館で行います。汚れてもいい服装が望ましいです。習字バックを忘れずに持たせてください。

5年

3学期が始まり、いよいよ最高学年に向けた準備の時期となりました。これまでの学校生活を通して、友達と協力する姿や、自分の役割を果たそうとする姿に大きな成長が見られています。

1月は、ランニング大会や書き初めなどの活動を通して、目標に向かって努力することや、自分と向き合う大切さを学んでいきます。1日1日を大切にしながら、心も体も更に成長できるよう支援していきます。

6年

いよいよ小学校生活最後の学期が始まりました。6年生の最後の行事は卒業式です。子供たちは、開校90周年を締めくくるにふさわしい式になるよう、最後まで一生懸命取り組みます。保護者の皆様も引き続き温かいお声掛け、よろしくお願ひいたします。

がん教育

1月20日(火)の学校公開で、がん教育の講義をしていただきます。

時間：4時間目

場所：体育館

となっていきます。ぜひ御参加ください。

みどり学級

新年を迎え、まもなく3学期のスタートです。冬休みが終わってすぐに、書き初め、ランニング大会と学校行事が続きます。頑張る子供たちを御家庭でもサポートいただければと思います。また、作品展に向けて、個人の作品と共同作品の制作を行っていきます。風邪などが流行る季節はまだ続きますので、体調管理のサポートも合わせてお願ひいたします。

1月の目標

あいさつをしよう。 安全な登下校をしよう。

体育授業での服装について

児童の健康・安全面を考慮して、体育授業での服装を徹底しています。項目をご確認の上、ご準備等をお願いします。

- ① 体育着で行う。(上が白の半袖、下が紺の半ズボン)
- ② 寒いときは、トレーナーを着てもよい。けが防止のため、上着は体系に合わせたものにする。(フード、ファスナー、ボタンが付いているものは接触したときに危険なため着ない。また、サイズが大き過ぎるものやセーターも着用しない。)
- ③ 肌着は着てもよいが、体育着から出ないもの(半袖)にする。
(汗をかいた場合、体が冷える可能性があるため、着替えの肌着があるとよい。)
- ④ タイツやニーソックスは、運動に適さないので着用しない。
(屈伸運動の妨げになるほか、応急手当の妨げになるため。)
- ⑤ 紅白帽子を被る。(ゴムを耳の後ろに掛け、あごの下で留める。)
- ⑥ 肩より髪の長い児童は、ゴムで留める。(飾りが付いている髪ゴムは使用しない。)

1月15日(木)～19日(月) おおるり展

- ・時間 午前10時～午後7時 ※最終日19日(月)は午後3時終了
- ・場所 エスフォルタアリーナ八王子
1階多目的室及び会議室
- ・駐車場の数に限りがありますので、来場の際は公共交通機関をご利用ください。

1月19日(月)～30日(金) 校内書き初め展

新年を迎え、新たな気持ちで書き上げた作品を廊下に掲示します。1、2年生は硬筆、3～6年生は毛筆です。ぜひご来校いただき、子供たちが頑張った作品をご覧ください。ご来校の際には、正面玄関(1年生昇降口・職員玄関)からお入りください。

※時間 午後3時30分～午後4時30分

登校許可書について

登校許可書の取り扱いについて、3学期から変更になります。詳細につきましては、12月24日配信の保健便りにてご確認ください。

<開校90周年記念行事実行委員会>

11月22日(土)に、第五小学校開校90周年記念集会、式典、祝賀会が開催されました。

記念集会では、子供たちによる五小の誕生日クイズやダンスがあり、いろいろな色で飾られた大きな誕生日ケーキも登場しました。式典では、地域の方々から寄付していただきました三味線と琴を使った演奏、五小の90年の歩みを紹介する動画も上映されました。祝賀会では、懐かしい歴代校長のお話を伺いながら、楽しい歓談のひと時を過ごしました。とても心に残る記念行事ができましたことをご報告いたします。

I 月行事予定